



DON MANUEL MORA

Después de su discurso, pidió a la muchedumbre que se agolpaba frente a la Voz de la Victoria que lo acompañase en tres vitores: para Calderón Guardia, para Manuel Mora y para Vanguardia Popular

A don Manuel Mora se le acompañó hasta su club, donde sus partidarios espontáneamente habían organizado una entusiasta manifestación; allí tuvo que hablar nuevamente el jefe de Vanguardia Popular

El jefe y candidato del Partido Republicano Nacional, Licenciado don Teodoro Picado y el Jefe de Vanguardia Popular Licenciado don Manuel Mora Valverde pronunciaron anoche sensacionales discursos en una cadena de los principales estudios de radio del país. Numerosísimo público acudió a los estudios de La Voz de la Victoria así como a las calles adyacentes y vivió constantemente a los Licenciados Picado y Mora en los diversos períodos de sus discursos.

Después de la transmisión los licenciados Picado y Mora fueron aclamados por la numerosa concurrencia. El Licenciado Picado se dirigió a esta concurrencia y pidió que lo acompañaran en tres vitores: uno para el doctor don Rafael Calderón Guardia, otro para el licenciado don Manuel Mora y otro para Vanguardia Popular. Luego un numeroso grupo de partidarios acompañó a don Teodoro. Otro numeroso grupo de vanguardistas acompañó al club de Vanguardia Popular al Licenciado Mora Valverde quien pasó a la Pág. OCHO



DON TEODORO PICADO

**ULTIMA HORA**

Año I—San José, C. R. Viernes 24 de Setbre. de 1943—Nº 138

**SMOLENSK, VITEBSK y EL CAUCASO están siendo abandonados por los nazis**

**FIESTAS CIVICAS PEDIRA EL COMERCIO**

Algunos comerciantes de esta capital han dispuesto activar las gestiones entre los miembros del ramo a efecto de dirigir una instancia a la municipalidad capitalina para que las tradicionales fiestas de fin de año se lleven a efecto en diciembre y enero

Se ha rumoreado con insistencia que no habrá festejos cívicos en esta capital el presente año. La Municipalidad capitalina no ha dicho hasta el momento cuál es su parecer sobre si es o no conveniente celebrar estos tradicionales festejos cívicos este año.

honorable corporación capitalina al nombramiento de la comisión que dirija esos festejos. Una de las razones más poderosas que aduce el comercio capitalino para pedir la celebración de estos festejos, es el aporte económico que ellos han brindado siempre y en segundo término, la enorme cantidad de mercaderías solicitadas al exterior que el comercio espera para Diciembre próximo.

El ejército rojo comenzó ayer a cruzar el Dnieper, ante una desesperada resistencia de los alemanes que se retirán abandonando todo su equipo. — Existe la posibilidad de que las fuerzas alemanas puedan ser arrolladas hasta Polonia antes de estabilizar sus líneas

CLARK INICIA SU ALZATO FINAL CONTRA NAPOLES, OLIVETO, CITRA, MATERA, GINOSA Y OTRAS POBLACIONES MAS DE ITALIA CAYERON EN PODER DE LOS ALIADOS

MOSCU, 24. UP. — Las fuerzas rusas prosiguiendo su sostenido y espectacular avance amenazan a sólo 13 kilómetros al sudeste de Zaporozhe, habiendo además

lemanes en seis sectores del vafo frente y se han colocado ya a sólo 13 kilómetros al sudeste de Zaporozhe, habiendo además

estido virtualmente a Smolensk. Las tropas rusas han llegado ya al Dnieper en varios puntos PASA a la pág. 6

**Fúndase una Compañía Naviera CON un CAPITAL de 50.000 DOLARES**

Actuará en Puntarenas. El capital ha sido aportado por elementos extranjeros. — Justino García F., español, y José Maldonado, marino norteamericano, aportando el dinero por partes iguales, crean la sociedad denominada "Compañía Marítima Costarricense"

Informe que logramos obtener ayer en horas de la tarde, nos per-

miten poner en conocimiento del público la creación de una fuerte compañía naviera que actuará en el puerto de Puntarenas.

das sus formas, denominando la sociedad "Compañía Marítima Costarricense".

Los señores Justino García F., ciudadano español, y José Maldonado O., marino norteamericano, se asocian aportando un capital de cincuenta mil dólares, para la explotación naviera en to-

Se tiene entendido que con esta inversión se traeran al servicio unidades navales nuevas para abrir nuevas rutas entre el puerto puntarenense y otros puertos de Guayaquil y la costa del Sur del Pacífico.

**OTRA EXTRAÑA y ALARMANTE DESAPARICION**

Alberto Zúñiga González desea parece hace un mes, de Boca Vieja de Quomos. Las autoridades des, en sus investigaciones, no encontraron en su habitación sino su ropa y la cédula

Esta mañana salió para Turrialba con ese propósito acompañando el señor Secretario de Agricultura don Mariano R. Montealegre. — El alto funcionario chileno ha estado visitando fincas, beneficios de café y demás establecimientos de carácter agrícola

**VISITA EL INSTITUTO INTERAMERICANO EL DIRECTOR DE AGRICULTURA DE CHILE**

Desde antier se encuentra en el país el Director de Agricultura

**ENVIADO AYER AL CONGRESO EL PROYECTO DE LEY QUE AUMENTA LOS SUELDOS DE MAESTROS Y PROFESORES**

El señor Secretario de Educación, Licenciado Tinoco Castro acompañó la reforma de una interesante exposición. — Se espera que el Congreso ha de acoger con amplia simpatía el proyecto que es de verdadera justicia

to es ley que reforma la ley orgánica del personal docente, en PASA a la pag. 8

**INACEPTABLES FUERON LAS BASES QUE SE ME DIERON PARA UNA FUSION DE LAS DOS COMPAÑIAS NACIONALES DE OPERA**

De tal naturaleza fueron esas condiciones que nos negamos a considerarlas; pero a pesar de ello, no nos hemos negado a considerar la posibilidad de llegar a esa fusión

Conversamos ayer brevemente con el tenor nacional don Carlos M. Palma, fundador de la Opera en Costa Rica, quien en estos momentos se encontraba en compañía de la señorita Lola Castegna-

la, directora artística y musical de la compañía Opera Nacional de Costa Rica. Comentó el señor Palma una publicación de este vespertino de

**Reglamentada la entrega de gasolina para el transporte de la cosecha de café 43-44**

La Junta de Racionamiento se dispone a llevar el más absoluto control en las entregas a los beneficiarios, a fin de evitar abusos. — La junta podrá exigir la presentación de los libros talonarios de recibos de café y también comprobar las distancias a efecto de justificar el consumo

La junta de racionamiento de la gasolina se ha anotado un gran trifujo, al lograr que el

funciona en Washington, para controlar el consumo de gasolina y sus derivados en toda la

función de la gasolina destinada a hacer el transporte de la próxima cosecha de café 43-44. PASA a la Pág. OCHO

# A TIROS DETENIDO UN FORMIDABLE DELINCUENTE

Tuvo necesidad el resguardo de Cañas de usar sus revólveres para detener a Francisco Ruiz López, nicaragiense, por un cuantioso hurto cometido en perjuicio de Tomás Gutiérrez Calvo. La balacera se inició cuando el nica desenfundó su revólver, disparando contra la autoridad que lo perseguía, ver tiginosamente a caballo

De Cañas llegan noticias de una formidable aprehensión llevada a cabo por el resguardo de aquella localidad.

Según esas noticias, parece que hace varios días, el nicaragiense Francisco Ruiz López cometió un hurto cuantioso en daño del señor Tomás Gutiérrez Calvo. Se trataba de varias barras de oro y algunos objetos indígenas de gran valor, que fueron sustraídos de una manera astuta.

Hechas las investigaciones, se supo inmediatamente que el delincuente era el nicaragiense, en referencia, a quien también, se achacan algunos otros robos como el relatado. Al ser denunciado, Ruiz López se dio a la fuga, por lo que se requirió inmediatamente ayuda al resguardo, quien lo persiguió ver tiginosamente por las pampas guanacastecas. Fue una persecución emocionante, pues el nicaragiense, en un momento dado que estuvo a punto de caer en manos de las autoridades, desenfundó un revólver iniciando así una ba-

lacera contra los guardas. Valientemente, estos contestaron para reducir a la impotencia a Ruiz López, quien se entregó cuando ya tenía la mazorca vacía de tiros.

El sujeto en cuestión, ha sido puesto a las órdenes del alcalde de Cañas, levantándose así el proceso.

## FALLADA UNA CURIOSA DEMANDA POR EL JUEZ TERCERO CIVIL.—

Durante 35 años disfrutó de dos fincas que le fueron donadas un agricultor de San Miguel de Golcochea y por venta que de esos terrenos hicieran los herederos del donante a otra persona, el comprador entabló litigio por la posesión de las mencionadas fincas, fallándose el pleito a su favor.

Falló ayer el juez tercero civil, Lic. Moisés Guido Matamoros una demanda por posesión ilegal de tierras, estimada en C. 10,000.00.

La parte actora había obtenido las fincas en litigio por compra que de esas posesiones hizo a la posesión de un acudado agricultor de San Miguel de Golcochea. Las fincas así obtenidas por el actor de la demanda se encontraban en posesión del demandado desde hacía más de 35 años y a la muerte de su padre, fueron vendidas por los otros herederos. El señor Juez considera de más derechos de mejor ley.

En la posesión de las tierras en litigio, de cuyos productos disfrutaba el demandado, desde el momento en que el morir quiere se las había dado, estas quedaban en discusión pues la donación de las mencionadas fincas no se hizo con arreglo a los trámites legales, y conociendo esa situación su poseedor no trató de inquirir qué personas poseían sobre ellas derechos de mejor ley.

## ENORME DEPOSITO de BASURA EN PLENA CIUDAD

Esta mañana recibimos la visita de un grupo de personas del Barrio Keith que venían a manifestarnos su protesta porque en plena vía pública se ha formado un basurero que está poniendo en peligro la salud de las personas que viven en las inmediaciones. El depósito está en calle 8 y a-

venidas 10 y 12 y aunque se ha dado parte a la jefatura de sanidad y al crematorio, ahí está el montón de basuras, colchones, papeles, residuos de comestibles, etc., ya en pésimo estado. Ojalá que las autoridades respectivas se encarguen de subsanar el mal.

## EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN GRECIA

La ciudad de Grecia está diáfana hoy con motivo de la celebración de la fiesta patronal, en el día de Nuestra Señora de Las Mercedes. Entre los actos que se han estado llevando a cabo con tal motivo, figura el gran baile

social de esta noche en los amplios salones del Centro de Amigos, el que amenizará con un alegre programa de orquesta Barquero.

El comité organizador, que integran don Alcides Barquero R., don Hermann Köppler V., don Gonzalo Gómez C. y don Guillermo Badilla V. ha venido haciendo todos los preparativos a fin de que la fiesta alcance el tradicional esplendor y alegría de los años anteriores. Es de rigor el traje largo para las damas y el negro para los caballeros.

Entre el grupo de recibidoras figura la bella y encantadora señorita Aura Umaña C. quien con su presencia dará redondez y prestigio al baile, por el que existe gran entusiasmo no solo en aque-lla ciudad, sino también en esta capital, en Alajuela y demás ciudades circunvecinas. Nos es muy grato presentarle el homenaje de nuestra más ferviente simpatía y admiración.

# La Caja Costarricense de Seguro Social AVISA:

## A LOS SEÑORES PATRONES

1° - QUE A PARTIR DEL PRIMERO DE OCTUBRE DE 1943 ADOPTARA EL SISTEMA DE LIBRETAS Y ESTAMPILLAS PARA EL COBRO DE LA CUOTA OBRERA Y PATRONAL.

2° - QUE, CON ESTE FIN, LOS EMPLEADOS DE LA INSTITUCION ESTAN DISTRIBUYENDO POR MEDIO DE VISITAS A CADA CENTRO DE TRABAJO, LIBRETAS DE ASEGURADOS A TODOS LOS EMPLEADOS COMPRENDIDOS DENTRO DE LA LEY.

3° - QUE ESAS LIBRETAS DEBEN GUARDARLAS LOS PATRONES MIENTRAS EL TRABAJADOR ESTE A SU SERVICIO.

OPORTUNAMENTE LA CAJA EXPLICARA POR LA PRENSA, LA RADIO Y POR MEDIO DE FOLLETOS, EL MANEJO DE LAS LIBRETAS Y, POR EL MOMENTO, AGRADECERA TODAS LAS FACILIDADES QUE SE DEN A SUS EMPLEADOS EN EL TRABAJO DE REPARTICION DE LIBRETAS.

## OTRO CHOQUE DE CONSECUENCIAS

En la esquina que forman la Avenida Tercera y la calle Central, se encuentran un bus y un carretón, quedando la bestia como muerta sobre el pavimento, pues resultó golpeada en la cabeza.

A eso de las cuatro de la tarde, en la esquina que forman la avenida tercera y la calle central, ocurrió un formidable choque, cuando de improviso se encontró el bus registrado bajo la placa 766, guiado por un señor de apellido García, y el carretón 442 que conduce Rafael Salas.

La bestia del carretón cayó al suelo como muerta, pues resultó fuertemente golpeada en la cabeza. El bus, en cambio, sufrió la quebradura de algunos vidrios de las ventanillas.

El parte fue puesto en conocimiento de la comandancia de Tránsito, que estudia el asunto para sentar responsabilidades.

## PARA MEXICO Y LOS EE. UU.

En viaje de recreo se dirigen a las hermanas repúblicas de México y los Estados Unidos de Norte América don Douglas De Ford y su hija la bella joven señora doña Flor del Carmen de Santiesteban ULTIMA HORA les adelanta su atento saludo de bienvenida.

## CUMPLEAÑOS de don Claudio Salas Robles

Hoy cumple veintidós años, la mayoría de edad don Claudio Salas Robles, quien goza del aprecio general de sus amistades ULTIMA HORA les envía sus felicitaciones.

# Los zapateros no tienen dificultad con el Código del Trabajo

ESTO SE DEBE, NATURALMENTE, A QUE TODOS ELLOS ESTAN FUERTEMENTE CONSOLIDADOS EN SU SINDICATO

El ejemplo se hace ver a los demás trabajadores de otros ramos a fin de que procedan inmediatamente a sindicalizarse y formar así núcleos fuertes y responsables que poner a una reacción ardua que se vale de legalismos para desprestigiar la legislación social

Se nos han dado algunos informes en los cuales se ve claramente que los zapateros no han tenido hasta el momento ninguna dificultad con sus patrones respecto al Código del Trabajo. Esto se debe, naturalmente, a que están fuertemente consolidados en su sindicato, uno de los más fuertes y mejor dirigido.

El ejemplo se hace ver a los obreros de otros ramos, a fin de que procedan a agruparse en sus sindicatos respectivos y formar así núcleos poderosos y responsables que oponer a una reacción ardua que se vale de legalismos para desprestigiar la legislación social del Presidente Calderón Guardia.

## CAPTURADO UN CUATREIRO EN ESPARTA

Después de varios negocios turbios, pretendió alejarse de la población en un caballo ajeno.— El caballo resultó ser de don José J. Apuy, vecino de Cañas, donde el cuatrero había hecho su teatro de operaciones

Informes llegados temprano del día dan cuenta de haber sido capturado en Esparta, por el res-

guardo de aquella localidad, un famoso cuatrero que ha venido haciendo teatro de operaciones de

una serie de lugares comenzando por Guanacaste.

La constante desaparición de ganado, cuyo paradero era un completo misterio, comenzó a alarmar a las autoridades, quienes al fin lograron saber quien era el ladrón y cual el destino de las reses.

Efectivamente, ayer, puestos ya sobre la pista, los guardas detuvieron a un sujeto que resultó llamarse Vinicio Vega, quien huía de la ciudad en un caballo hurto de José Joaquín Apuy, vecino de Cañas.

El asunto fue puesto en manos del Alcalde de Esparta, quien levantará la sumaria.

## SOBRESEIMIENTO PROVISIONAL A FAVOR DE UN CONTABILISTA

Fue dictado ayer por el juez primero penal de esta ciudad

Ayer se dictó sobreseimiento provisional a favor de un contabilista que fue acusado por esta tarde ante el juez primero penal por el propietario de un conocido almacén capitalino.

El inculcado se encuentra ausente y por medio de edictos se le comunicará la absolución dictada por la autoridad judicial citada.

## PARA MEXICO y los Estados Unidos

En viaje de recreo se dirige a las hermanas repúblicas de México y los Estados Unidos de N. A., la bella señorita Julieta Jiménez Gargollo. Con el mismo mo-

tivo será objeto de varias atenciones de parte de sus familiares. ULTIMA HORA le adelanta su cariñoso saludo de despedida.

# Desaparición voluntaria o CRIMEN

Tal se preguntan las autoridades ante la extraña desaparición de Juan Rafael Jiménez Mora, de quien no se tienen noticias hace dos meses. Trabajaba últimamente en la finca llamada El Tigre, de la compañía Bananera, en Parrita. Para los efectos del caso, damos a continuación una completa filiación suya

Las autoridades se están haciendo actualmente una pregunta, respecto a la misteriosa desaparición de un joven llamado Juan Rafael Jiménez Mora: Crimen, o desaparición voluntaria? Lo cierto del caso es que Jiménez trabajaba últimamente en la finca llamada El Tigre, perteneciente a la Compañía Bananera en Parrita. Desde hace dos meses, ni las autoridades de allá ni sus familiares aquí han tenido ninguna noticia de él.

Juan Rafael Jiménez Mora tiene un metro ochenta de estatura. Cusquiera que sepa de él puede notificarlo a las autoridades o a su hermana Villanías Jiménez, en esta ciudad.

## La Caja Costarricense de Seguro Social

# AVISA:

## A TODOS LOS ASEGURADOS

1° - QUE DE ACUERDO CON EL NUEVO SISTEMA DE LIBRETAS Y ESTAMPILLAS QUE IMPLANTARA DEL 1° DE OCTUBRE DE 1943 EN ADELANTE, HA INICIADO LA REPARTICION DE LAS LIBRETAS DE ASEGURADOS EN TODOS LOS NEGOCIOS Y CENTROS DE TRABAJADORES.

2° - QUE TODOS LOS ASEGURADOS DEBEN TENER SU LIBRETA ANTES DEL PRIMERO DE OCTUBRE DE 1943

3° - QUE ESAS LIBRETAS DEBEN ENTREGARLAS A SU PATRON MIENTRAS TRABAJEN CON EL.

4° - QUE TODO EMPLEADO QUE SE HAYA QUEDADO SIN SU LIBRETA, DEBE PASAR A LA CAJA A RECOGERLA, ANTES DEL 1° DE OCTUBRE.

LA CAJA TIENE ABIERTAS SUS OFICINAS HASTA LAS SIETE DE LA NOCHE PARA ESE EFECTO. SIRVASE PASAR AL ANTIGUO EDIFICIO DEL REGISTRO CIVICO, DETRAS DEL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA.

## DESDE 10 METROS DE ALTURA CAYO UN LEÑADOR

Carlos Luis Soto fue la víctima de este salto mortal que milagrosamente no le produjo más que algunas contusiones en la cara torácica y en otras partes del cuerpo

Fue hospitalizado ayer en el San Juan de Dios, el ciudadano Carlos Luis Soto, vecino de San Juan de Tilas, víctima de diversas contusiones en la cara torácica y en otras partes del cuerpo que le fueron ocasionadas al caer desde un árbol, a 10 metros de altura, en momentos que cortaba algunas ramas secas para leña.

Milagrosamente no se fracturó este señor, pues a la altura considerable donde se encontraba, es de suponer que la caída tenía que ser necesariamente mortal.

## EL Suntuoso baile de mañana del Quinto Año del Colegio Seminario

Es inmenso el entusiasmo que existe en toda la sociedad por asistir al grandioso baile que mañana en la noche en la casa España ofrecerá el quinto año del Colegio Seminario, con la cooperación de bellas amigas del Colegio de Nuestra Señora de Sión, del Colegio de Señoritas y del Colegio María Auxiliadora.

# Bloque democrático contra la reacción entre los partidos Republicano Nacional

Un solo bloque democrático, que tiene un sólo propósito y que alienta una sola fuerza, han formado los partidos "Republicano Nacional" y "Vanguardia Popular". A través de este pacto de alianza— sin duda uno de los sucesos más trascendental de nuestra historia política— se dan la mano, en gesto auténticamente costarricense, las fuerzas del capitalismo humanitario y honrado, y las clases trabajadoras más sanas del país. Antes que un triunfo electoral, se persigue la transformación de Costa

Rica, para llevarla hacia nuevas formas de vida en las cuales la personalidad humana obtenga el respeto de sus atributos esenciales. En esta alianza hecha ante la faz del país se busca elevar a la Primera Magistratura de la Nación al licenciado don Teodoro Picado que ha aceptado un programa de gobierno basado en la realidad costarricense; y se le ha señalado a él para suceder al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia porque sintetiza el anhelo popular de transformación, de progreso y de evolución

que bulle en el corazón. La fuerza que persigue la presión pero que persigue, por error, a quienes intentan detener y frenar el desarrollo nacional. Si bien es un pacto también se trata de una alianza entre los factores esenciales de la producción: capital honorato. La trinchera que forjó el Partido Republicano Nacional y el Partid

## EL CHISME Y LA CALUMNIA, ALIADOS DEL NAZI-CORTESISMO DE

### NUEVOS PRECIOS de LICORES FINOS

SE AVISA A LOS INTERESADOS

QUE DESDE ESTA FECHA SEHAN FIJADO LOS SIGUIENTES

NUEVOS PRECIOS:

**₡ 108.00 LA DOCENA**

**₡ 10.00 LA BOTELLA**

(SIN ENVASE)

en los siguientes LICORES FINOS

- RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS
- COÑAC SUPERIOR
- WHISKY CORONA
- GINERA EXTRA FINA

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

En la ignominiosa la total carencia de prebles así como en la tercrucijadas y despeñadocortesismo, cegado por altura moral y encenag su cavernaria política d ción, surge el aliado in y de los traidores. De e rándula de totalitarios siniestro de su Majesta niador y desalmado to negro nubarrón que os nal y entenebrece aún aquellos que no vacila figuras de farsantes tra sus perversas armas...

El Nazi-cortesismo inspirada en los delict sus progenitores, los c Europa hitlerista que s omiso de las más elem por la cultura y por la hasta el cuello en el cie de dos filos, que si E en dad sin mácula de un rostro a los pigmeos d men, acarreándoles el de la ciudadanía honr.

Tales los comenta indigna campaña polít nazi-cortesismo, en la que mide al pseudo Pa rasero de su decadente hemos presenciado en armas que las del-insu fame. Nada de altura, tencia completa de vi Actúan y proceden cor cómplices del Nazisma



# Toneladas de bombas sobre el Reich

**EL GENERAL CLARK INICIA SU ASALTO CONTRA NAPOLES**

ARGEL, 24. UP. — Mark Clark inició hoy su ofensiva en gran escala contra Nápoles. Tanto el 5 como el octavo ejército avanzan constantemente y han logrado ocupar dos ciudades. Las tropas del teniente general Clark ocuparon la ciudad montañosa de Oliveto Citra, a 38 kilómetros al este de Salerno y 16 al sudeste de Aerno. Matera, a 57 kilómetros al noroeste de Tarento cayó en poder de las tropas británicas, lo que representa un avance de algo más de 17 kilómetros desde Ginoso ya ocupada. Las tropas aliadas realizaron una incursión contra el puerco de Valona en la costa de Albania. Se hundieron a dos barcos enemigos. Los bombarderos aliados operaron anoche contra el norte de Italia, donde atacaron las instalaciones ferroviarias y aeródromos de Pisa.

**LA NUEVA LINEA ALEMANA ES EL DNIÉPER**

MOSCÚ, 24. UP. — Al llegar las fuerzas rusas a la región de Ucrania el comunicado ruso incluyó por primera vez la ciudad de Kremenchug indicando que el ataque se dirige hacia ella. Se trata de un avance bastante grande, sobre la orilla oriental del Dnieper 90 kilómetros al sudeste de Poltava y 100 kilómetros aguas arriba de Dnieperpetrovsk. Rechazados hasta el Dnieper por ese sector del sur de Ucrania, queda ahora por ver si los alemanes tratarán de resistir en dicho río con Kiev como centro de la nueva línea.

**FALLERIO HERRIOT**

NUEVA YORK, 24. UP. Una información del periódico sueco Svenska Dagbladet transmitida por una radionovela finlandesa anuncia el fallecimiento de Edouard Herriot presidente del consejo de ministros de Francia en un sanatorio al sur de Francia.

Mannheim Ludwigshaffen, Darmstadt, Aquisgram y otros objetivos fueron destruidos por los explosivos de la RAF. — La flota francesa que se encontraba en Martinica participó en la operación de Córcega. Knox se dirige al pueblo inglés, recordándole que es tan importante de ir a Alemania como al Japón. — Hostilizados constantemente por la aviación, evacúan a toda prisa los alemanes la isla de Córcega.

**PROSIGUE AVANZANDO EL 89 EJERCITO**

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 24. UP. Oficialmente se anuncia que el octavo ejército sigue realizando sostenidos avances en toda la extensión del frente contra una leve oposición y a pesar de las demoliciones.

**A 16 KILOMETROS DE KIEV LAS FUERZAS RUSAS**

MOSCÚ, 24. UP. — Según las últimas informaciones del frente, las fuerzas rusas están a 16 kilómetros al este de Kiev, y las avanzadas soviéticas han llegado al Dnieper en varios puntos. Las fuerzas rusas se han colocado a 10 kilómetros al este de Dnieperpetrovsk y a 13 al sudeste de Kremenchug, según lo hacen sus propias informaciones recibidas en esta.

**TRES LOCALIDADES MAS O CUPARON LOS ALIADOS**

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 24. UP. — Se informa que fueron ocupadas las localidades de Matera, a 19 kilómetros al Norte de Ginoso, así como Oliveto y Citra a 10 kilómetros al NE. de Campagna.

**LA FLOTA FRANCESA PARTICIPIO EN LA OPERACION DE CORCEGA**

ARGEL, 24. UP. — Se anunció que dos cruceros franceses, entre ellos uno que hasta hace poco estaba en la isla Martinica, seis destructores y tres submarinos, colaboraron con las tropas francesas que están expulsando a los alemanes de la isla de Córcega.

Esta revelación se produjo al regresar el general Giraud de un viaje aéreo que duró dos días a una mencionada isla y declarar que espera que todas las fuerzas nazis que se encuentran en Córcega serán expulsadas o muertas en los próximos diez o quince días. Entre los buques franceses que participaron en la invasión se encuentra el crucero de 6500 toneladas, JEANNE D'ARC; una de las unidades navales francesas que se hallaban en la Martinica antes que la isla se separase de la causa del gobierno de Vichy. Los grandes destructores LE FANTASQUE y LE TERRIBLE también intervinieron y desembarcaron tropas en Ajaccio a la vista de los alemanes. Ambos se hallaban anteriormente en Dakar. En las operaciones participan también el crucero de 7000 toneladas MONTCALM. Los destructores LALCYON, LE FORTUNE y LE BASQUE, todos ellos de 1878 toneladas. El destructor TEMPESTE, de 1319 toneladas y los submarinos Casablanca, La Perle y Aretuse.

**TODO EL REICH SOMETIDO A UN TERRIBLE BOMBARDEO**

LONDRES, 24. UP. — Mannheim, Ludwigshaffen, Darmstadt, Aquisgram y otros objetivos del oeste y sudeste del Reich fueron atacados anoche por compactas formaciones de las reales fuerzas aéreas y las fortalezas volantes. Informaciones de fuente alemana dan cuenta que los daños fueron especialmente importantes en los distritos antiguos de Mannheim Ludwigshaffen y agregan que los civiles sufrieron muchas bajas. Dicen también que los primeros cómputos indican que treint

aviones atacantes fueron derribados, pero se espera que ese número aumentará más tarde. Por la noche una sucesión interna de bombarderos y cazas minabde los bombardeos y cazas cruzaron durante una hora consecutiva el canal para internarse en territorio francés, siguiendo la dirección de los ataques contra Alemania. Una parte de los bombarderos arrojaron sus cargas sobre objetivos situados en la Francia ocupada, mientras los restantes continuaron su vuelo hacia el Reich. A su vez los alemanes no se mantuvieron inactivos, pues su aviación operó anoche sobre objetivos del ángulo oriental. Numerosas bombas cayeron sobre un camino próximo a un centro poblado de la costa noroeste, pero la intervención de los cazas nocturnos y la artillería alejaron a los aparatos.

**EVACUACION DE SMOLENSK Y VITEBSK**

ESTOCOLMO, 24. UP. — Las fuerzas alemanas están evacuando ya Smolensk y Vitebsk, según el corresponsal de la agencia Telegráfica Sueca en Berlín.

**BONIFAZO Y PORTO VECCHIO CAPTURADAS POR LOS FRANCESES**

ARGEL, 24. UP. — Se informa oficialmente que las tropas francesas ocuparon Bonifazio y Porto Vecchio en la isla de Córcega.

**EVACUADO EL CAUCASO**

LONDRES, 24. UP. — Los alemanes admiten que se están retirando del Cáucaso, según la BBC y han anunciado que ya evacuarán sus equipos pesados, instalaciones militares y a los civiles.

**ULTIMATUM A HUNGRIA**

ESTAMBUL, 24. UP. — De acuerdo con informaciones recibidas en esta ciudad, los alemanes han presentado un ultimátum a Hungría, para que mande divisiones para la defensa costera.

**ALTAMURA OCUPADO**

Cuartel General Aliado en Argelia, 24. UP. — Se anuncia que el octavo ejército ocupó Altamura, en el sector oriental del frente.

**HACIA KIEV SE RETIRAN LOS ALEMANES**

MOSCÚ, 24. UP. — Los alemanes abandonan enormes cantidades de municiones y armas en su retirada hacia Kiev, según las últimas noticias del frente.

**CRUCE DEL RIO DNIÉPER POR LAS TROPAS SOVIETICAS**

LONDRES, 24. UP. — La radio de Berlín informó que las tropas soviéticas tratan de cruzar el Dnieper en varios puntos del curso medio.

**DESESPERADOS ESFUERZOS HACEN LOS NAZIS PARA DETENER EL AVANCE RUSSO**

MOSCÚ, 24. UP. — Un despacho recibido del frente informa que las fuerzas rusas llegaron esta tarde a orillas del río Dnieper en poderosas unidades en la zona de Novoromoshovsk, localidad que fue capturada ayer. Añadió que unidades llegaron también a la margen del Dnieper en otros lugares tanto a la derecha como a la izquierda de Poltava, mientras los alemanes efectúan desesperados esfuerzos para contener el avance soviético.

**HUMBERTO LLEGO A GINEBRA**

GINEBRA, 24. UP. — Llegaron a esta ciudad la reina Elena de Italia y el príncipe heredero Humberto. Efectuarán el viaje por vía de Francia.

**ENTORPECIDA LA EVACUACION DE ALEMANES DE CORCEGA**

Cuartel General Aliado en Argelia, 24. UP. — Siete aviones transportes que intentaban evacuar alemanes de Córcega fueron destruidos ayer entre Bastia y Liorra.

**SMOLENSK, VIENE DE LA PÁG. UNO**

según las últimas informaciones del frente, que agregan que los alemanes abandonan enormes cantidades de armas y municiones en su retirada hacia Kiev. Los rusos se hallan a las siguientes distancias de sus más próximos objetivos en seis sectores del vasío frente, a saber: a 56 kilómetros al noreste de Vitebsk; a 15 al noreste de Smolensk, a la que también han flanqueado por el norte y al sur, a 72 kilómetros al sudeste de Gomel, a mitad del camino entre Bryansk y difusa plaza; a 16 kilómetros al este de Kiev, que ya se encuentra a tiro de la artillería rusa, a 56 al sudeste de Kremenchug, y a 13 al este de Dnieperpetrovsk y a 13 al este de Zaporozhe. Con los últimos avances las fuerzas rusas han acrecentado considerablemente la amenaza sobre líneas de defensa alemanas del Dnieper, especialmente en contra Smolensk y Kiev sus dos puntos de apoyo principales y que se contempla la posibilidad de que si son quebradas las fuerzas nazis podrían verse arrojadas hasta Polonia antes de poder establecer sus líneas. Los avances rusos en la región de Poltava han quebrantado en forma decisiva las posiciones de los alemanes en esa zona, los cuales retroceden hacia el Dnieper,

## AVISO IMPORTANTE

**FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO**

### A LOS MADEREROS



A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVESIAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

**Travesias traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas**

Primera clase	.....	¢ 12.00 cada una
Segunda clase	.....	10.00 cada una
Tercera clase	.....	8.00 cada una

**Travesias puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco**

Primera clase	.....	¢ 10.00 cada una
Segunda clase	.....	8.00 cada una
Tercera clase	.....	4.00 cada una

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por travesias de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

**PROSPERO GUARDIA**  
Administrador General

# DESEMPATARAN ESTA NOCHE LOS FEMENINOS MARTIN WUNDERLICH Y B.B.C.

En el estelar competirán los seminaristas frente a los gimnásticos. — Estos emocionantes encuentros basquetbolísticos se llevarán a cabo en el floor del estadio Mendoza

Esta noche se llevará a cabo en el floor del estadio Mendoza el sensacional encuentro de desempate entre los magníficos fives femeninos Martín Wunderlich y B. B. C. de Tres Ríos.

Este encuentro como dijimos anteriormente, será celebrado nuevamente mañana a las 8 p.m. en el estadio Mendoza como preliminar del interesante encuentro de fondo que librarán los gimnásticos frente a los del Seminario.

## BRILLANTE ESTUVO ANOCHE MOLINA

Realizó este privilegiado billarista una de las mejores partidas del presente campeonato de billar, alcanzando un promedio de 11.76 por entrada. — Rodrigo Rodríguez no jugó como acostumbra hacerlo; estuvo inseguro y jugó inexplicablemente desconcertado

En cambio Rodríguez jugó evidentemente desconcertado. Inseguro en las bandas, donde precisamente está su mayor dominio del marfil.

Anoche se verificaron las partidas billaristas de campeonato anunciadas y como de costumbre, asistió a presenciarlas una buena cantidad de aficionados. La partida preliminar de segunda categoría y en disputa por el campeonato, fué realizada por Humberto Masís de Cartago y el Lic. Enrique Solera de Alajuela. El triunfo fué del Lic. Solera por ventaja de 45 carambolas. El estelar demostró que Molina quería reivindicarse de su derrota anterior frente a Quesada. Jugando en forma magnífica se muchacho avanzó muchísimos y nutridos aplausos de la concurrencia por algunas carambolas brillantemente ejecutadas. Estuvo seguro y sumamente colidioso. Fué a la ofensiva durante todo el transcurso del encuen-

Esta partida concluyó rápidamente en la entrada número 33, alcanzando el vencedor un promedio brillante: 11.76 con una serie de 78 carambolas.

Este encuentro fué dedicado al distinguido y culto caballero don Tomás Batalla, por el desinterés que este deportista aficionado al billar ha demostrado en diferentes ocasiones para el mejor resultado de este campeonato. El señor Batalla, obsequió una bellísima medalla de oro de gran valor la que será disputada en este certamen.

# Inicia labores la Academia Nacional de Boxeo

Se están haciendo las gestiones pertinentes para iniciar próximamente la temporada de boxeo con una pelea entre George Cox y Rodrigo Inocera. — Todo su apoyo brindará el Consejo Nacional de Educación Física a la Academia de Boxeo

La Academia Nacional de Boxeo ha iniciado las gestiones pertinentes para efectuar las primeras peleas de boxeo, amateurs y profesionales.

Se nos informa al respecto que la primera pelea posiblemente esté a cargo de los magníficos y robustos boxeadores Rodrigo Inocera y George Cox.

La apertura de la temporada de boxeo se hará de acuerdo con las facilidades que la Academia pueda encontrar en las gestiones que ha entablado y la fecha de inauguración de la temporada de box se señalará oportunamente.

Los miembros de la academia, todos muchachos valientes y antiosos, buenos deportistas, están empeñados en reclutar a la academia nacional en los secretos del arte de la defensa propia, montando buenas y reñidas peleas.

Tenemos entendido que el Consejo Nacional de Educación Física dará todo su apoyo a la Academia de Boxeo para que las labores que con tanto entusiasmo se iniciaron, lleguen a un exitoso fin.

## ATENTO SALUDO DE ONOMASTICO

Hoy celebrará la fecha de su onomástico, la respetable señora doña Mercedes de Brenes ULTIMA HORA le envía sus atentas felicitaciones.

### CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

Continúan los buenos programas

#### SEGUNDA CATEGORIA

**7 P. M. — AVILA VS. CORDOBA**  
**8 P. M. — MORA VS. MASIS**

9 P. M. ESTELAR

**MOISES QUESADA VS. RODRIGO RODRIGUEZ**

El invicto Quesada frente al coraje de Rodríguez — Magnífico encuentro.

ENTRADA \$0.50. Anexo Teatro Nacional

---

TOME



BIEN FRIA

# FORMIDABLE ACTO DE MERODEO

Fue cometido en Alajuela, en la finca de don Antonio Echan di, cuando los merodeadores arrancaron una cañería completa, valorada en varios miles. — Hay tres indicados en este asunto: los merodeadores Claudio Zúñiga y Alberto Chaves, y el topador Belisario Delgado. Todos ellos serán juzgados, aplicándoseles la nueva ley de merodeo

a Claudio Zúñiga Zúñiga y Alberto Chaves Arguedas, quienes confesaron ser los autores del hecho, diciendo que toda aquella cantidad de varas de tubo había sido vendida a Belisario Delgado Alvarez por una suma ridícula. Capturado Delgado Alvarez también, negó los cargos hechos contra él, pero al final, en un caso con los autores del robo, confesó que efectivamente había ayudado a la cañería. Por sus negativas de principio, será juzgado como topador.

En cuanto a los ladrones, se les aplicará la nueva ley de merodeo.

El asunto está siendo tramitado actualmente por el Alcalde de aquella ciudad.

Informes que nos llegaron ayer no permiten óscar los detalles de un formidable acto de merodeo llevado a cabo en Alajuela, en la finca de don Antonio Echan di.

Temprano del día se apersonó en la subsección de Hacienda de quella ciudad el señor don E. Hlo Montero, mandador de la finca arriba citada, a hacer la denuncia y pedir auxilio para perseguir a los autores de

un cuantioso robo cometido en ella.

En la denuncia se hizo saber que los merodeadores habían arrancado una cañería completa instalada desde la casa de habitación hasta el trapiche y cuyo valor se eleva a varios miles de colones.

Puesto en movimiento varios números del resguardo bajo las órdenes del coronel don Fernando Fernández, lograron capturar

## MOISES QUESADA vs. RODRIGO RODRIGUEZ

Este encuentro espectacular se verificará hoy en disputa del Campeonato Nacional de Billar

Esta noche se verificará el encuentro billarístico entre Quesada y Rodríguez por el Campeonato Nacional.

A pesar de la pérdida que anoche sufrió Rodríguez a manos de Molina, Rodríguez puede hacerle frente a Quesada, de tal manera como a Gabriel Vargas, que esta

partida podría resultar tan interesante y emocionante como una entre Quesada y Molina o entre Quesada y Vargas.

Como en todo deporte, concurren muchísimos factores aun desconocidos al momento del encuentro, por lo que estas a veces acausan resultados sorprendentes.

## CONCERTADA DEFINITIVAMENTE LA TEMPORADA INTERNACIONAL CON EL SUCRE

En la sesión celebrada ayer por el Consejo Nacional de Educación Física, se dispuso hacer los preparativos necesarios para la verificación de la serie de batimétrica internacional con este poderoso equipo peruano.

Estudió ayer el Consejo Nacional de Educación Física la verificación de la serie internacional de batimétrica con los futbolistas que integran el poderoso equipo peruano Sucre, que por noticias llegadas a esta capital, se encontrará entre nosotros a fines de Noviembre.

Con base en las informaciones recibidas, el Consejo dispuso en su sesión última, iniciar los preparativos para que esta temporada, definitivamente concertada ayer, se lleve a cabo de acuerdo con los arreglos en que se ha convenido.

## ESTADIO MENDOZA

VIERNES 24 DE SETIEMBRE

El preliminar nunca visto. Los dos rivales femeninos en el desempate más sensacional en honor del caballero don Valentín Fonseca Loaiciga

### Deportivo Unión vs. Martín Wunderlich

(de Tres Ríos) (de San José)

Asista al más espectacular encuentro femenino. En el estelar, por primera vez frente a frente

### GIMNASTICA vs. SEMINARIO

(deseosa de reivindicarse) (La revelación del año)

MIDIENDO SU POTENCIALIDAD EN EMOCIONANTE ENCUENTRO

PRECIOS DE ENTRADA . . . . . Hombres: \$ 0.50 . . . . . Mujeres: \$ 0.25

Martes próximo: Los finalistas LIBERTAD vs. ORION.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Alemán y no debe ser reproducido sin el consentimiento de la misma.

# Un muerto y 8 heridos

## DOÑA ANGELA ACUÑA DE CHACÓN A LA INAUGURACION DE LA UNIVERSIDAD INTERAMERICANA

La distinguida intelectual costarricense ha recibido invitación del gobierno panameño para asistir a ese importante evento Personalidades de la literatura, de la poesía, educadoras y científicas, se reunirán con este motivo la semana entrante en Panamá

Hemos tenido conocimiento de la atenta invitación formulada a la distinguida intelectual, doña Angela Acuña de Chacón, amiga dilecta de esta casa, por parte del gobierno de la hermana República de Panamá, para asistir a la inauguración de la Universidad Interamericana, evento que tendrá lugar la semana entrante. En esta ocasión se reunirán en

Panamá poetas, literatos, científicos y hombres y mujeres de ciencia de todo el continente, por lo que el acto tendrá singular relieve y significación.

ULTIMA HORA se complace en felicitar a la señora Acuña de Chacón por la distinción de que se le ha hecho objeto, deseándole el mayor éxito en su viaje.

Ese fue el saldo que dejó un trágico baile en Sarapiquí, en el lugar llamado La Virgen. — El muerto llamémosle Elias Alamo Fernández y fue ultimado de un machetazo que limpiamente le hendió el hombro hasta el pecho

De Sarapiquí se nos informa que el fantástico bochicho se armó a machetazos y tiros, habiendo cuatro heridos a bala, cuatro a machete, dos de los cuales están graves y un muerto que se llamó Elias Alamo Fernández. Este fue ultimado de un machetazo limpio que le hendió el hombro hasta el pecho. Su matador y varios de los contrincentes fueron capturados y conducidos hasta la autoridad judicial más próxima.

Se nos informa que el funcionario chileno está muy bien impresionado de nuestra agricultura y de los establecimientos existentes para su incremento.

### VISITA EL INSTITUTO

(Viene de la página UNO) Recoger impresiones acerca de ellos. Esta mañana salió para Turrialba, acompañado del señor Secretario de Agricultura don Mariano R. Montelejón, para visitar el Instituto Interamericano de Agricultura Tropical.

### ENVIADO AYER

(Viene de la página UNO) el sentido de aumentar los sueldos de profesores y maestros. Acompaña el proyecto de una interesante exposición en que se dan las razones por las cuales se pide esa reforma, que está ampliamente justificada. Se espera que el congreso ha de acoger ufanamente el proyecto. Felicítamos a la A. N. D. E. por que este es un triunfo suyo, ya que se empujó en sacar adelante este propósito, para beneficio de todos los maestros y profesores del país.

### INACEPTABLES

VIENE de la Pág. UNO— fecha 22 del presente mes, en la que se hacía referencia a los deudos de varios relacionados a la buena música porque se fusionaron las dos compañías de ópera existentes en el país. El señor Paterson, en esta publicación, nos dijo textualmente su parecer con respecto a este asunto: "Desde que se preparaba la ópera Bohemia, para presentarla en el Teatro Nacional, intentamos llegar a un armónico entendimiento con la otra compañía, a instancias de varios amigos y de ciertas personas amantes de la buena música."

Las bases escritas que se nos dieron para llegar a ese arreglo, las cuales conservamos el texto, fueron de tal naturaleza inaceptables que nos negamos a considerarlas. A pesar de ello, nos hemos negado a considerar la posibilidad de llegar a la fusión de ambas compañías para el momento, al público, aunque nosotros consideramos que nuestro elenco está completo e integrado por los mejores elementos artísticos del país. Estamos en condiciones de estudiar las bases y fórmulas para una fusión de ambas compañías el próximo año, pues en el presente, por tener ya lista preparada la ópera "La Traviata", que esperamos estrenar próximamente en el Teatro Nacional, creamos inútil por el momento incluir nuevo personal en nuestro elenco artístico."

En el presente, por tener ya lista preparada la ópera "La Traviata", que esperamos estrenar próximamente en el Teatro Nacional, creamos inútil por el momento incluir nuevo personal en nuestro elenco artístico." En estas palabras textuales que recogimos en nuestro distinguido interlocutor de nuestro, don Carlos M. Palma y que por creerlas de interés, las llevamos a conocimiento de nuestros lectores.

### OTRA EXTRAÑA

(Viene de la página UNO) doña Ortega Díaz, en el sitio llamado Boca Vieja.

Como desde hace un mes no se tienen noticias de él, se informó a las autoridades quienes hicieron una búsqueda preliminar, en contrario, su cuarto en la finca citada, pero la puerta de la habitación no se encontró sino su ropa y su cédula de identidad. Fuera de eso, absolutamente nada.

La dirección general de detectives remitió órdenes a Quezaco, a fin de que proceda a hacer una investigación más honda.

Sus familiares se empeñan en relacionar esta desaparición con el descubrimiento hecho de un cadáver en Golfo, pero la dirección del caso, es que tienen la absoluta certeza de que algo le ha ocurrido.

Zúñiga González tiene 21 años, es moreno, alto, un poco grueso. Cualquier dato se debe enviar a las oficinas de investigación.

Próximo sábado: Estreno de domingo: Henry Fonda y Gene Tierney, en: ANSIAS DE RIQUEZA

Próximo domingo: Espectacular estreno: Erol Flynn, Ronald Reagan y Raymond Massey, en: FUGITIVOS DEL INFIERNO. — Más emocionante que la guerra misma!

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 6.45 y 9.10 — 0.90 El rotundo éxito de ayer: LA ISLA DE LA PASION por Chaffán y Cheo Campos

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50 Dorothy Lamour en: FRUTO DE TENTACION

### ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.65 Susana Guizar, en: JESUSITA EN CHIHUAHUA

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.75 Charlie Chaplin, en: EN POS DEL ORO

### CASTRO

A las 7 y 30 — 0.40 James Cagney, en: LA NOVA DEL CAYO DEL CIELO

Pronto: EL PEÑÓN DE LAS ANIMAS, con Negrete, EL CISNE NEGRO, con Tyrone Power

### VIVO ANOCHE A

(Viene de la página UNO) hizo uso de la palabra, en el club. En su discurso que fue muy aplaudido hizo un cálido elogio del Jefe y Candidato del Partido Republicano Nacional, licenciado don Teodoro Picado a quien apoya Vanguardia Popular.

No se puede negar que hubo un gran entusiasmo entre los partidarios de ambos jefes, a quienes se vivió constantemente, demostrando la admiración que les profesa el pueblo.

### REGLAMENTADA LA

(Viene de la página UNO) Son más o menos cien mil toneladas que ahora se separan de a cuota general y que por contingente servirán a la junta para llenar otras necesidades muy sentidas. Naturalmente que esta concesión ha sido hecha por el nombre que nuestra junta de racionamiento se ha conquistado en Washington, así como el jefe de ella don Jorge Escalante, por lo eficientemente que han venido trabajando todo este tiempo atrás, haciendo justa y prudente distribución del combustible, colaborando así efectivamente en la defensa continental. La junta del racionamiento de gasolina acordó que las entregas del combustible para la movilización de la cosecha de café 13-44 se harán bajo las normas que a continuación se especifican.

19 Se fija como consumo para el transporte de café en fruta: a) Por carreteras pavimentadas, el canon de un galón por cada 15 (quince) fanegas en 12 (doce) kilómetros de recorrido. b) Por caminos de tierra, un galón por cada 15 (quince) fanegas en 8 (ocho) kilómetros de recorrido. En ambos casos, a) y b), el suministro cubrirá igual proporción para el regreso.

20 La gasolina para el transporte del café beneficiado será suministrada sobre los documentos de entrega representados por notas de Ferrocarril por notas de recibo de las bodegas de los

### ENVIADO AYER

(Viene de la página UNO) el sentido de aumentar los sueldos de profesores y maestros. Acompaña el proyecto de una interesante exposición en que se dan las razones por las cuales se pide esa reforma, que está ampliamente justificada. Se espera que el congreso ha de acoger ufanamente el proyecto. Felicítamos a la A. N. D. E. por que este es un triunfo suyo, ya que se empujó en sacar adelante este propósito, para beneficio de todos los maestros y profesores del país.

39 Se fija como consumo para el transporte de café beneficiado, oro o pergamino: a) Por carreteras pavimentadas el canon de un galón por cada 70 (setenta) quintales en recorrido de 12 (doce) kilómetros.

b) Por carreteras de tierra, un galón por cada 70 (setenta) quintales en recorrido de 8 (ocho) kilómetros. En ambos casos, a) y b), el suministro cubrirá igual proporción para el regreso.

40 La justificación del consumo de carburante usado en el transporte de café en fruta tendrá carácter de declaración jurada y comprenderá: a) Número de fanegas recibidas directamente en el beneficio y en cada recibidor. b) Número de kilómetros que cubre la distancia entre el beneficio y los recibidores. 39 La junta podrá exigir, cuando lo estime conveniente, la presentación de libros talonarios de recibo de café y también comprobar las distancias a efecto de justificar el expresado consumo. 60 En el caso de llegaren a comprobarse plenamente omisiones culpables que permitan atender las verdaderas necesidades del consumo, la junta suspenderá definitivamente el suministro de carburante a quienes resulten incurso en la falta.

70 La primera cuota asignada a cada beneficiador será entregada al iniciarse la próxima cosecha de café, y las siguientes, tan luego como se haya justificado el consumo de la misma.

TEATRO LATINO HOY VIERNES 24 DE SETIEMBRE A LAS 8 Y 30 P. M. Por última vez y a gran petición pública, subirá a escena la preciosa obra de F. Gamboa, SANTA NO DEJE DE VERLA ENTRADA 0.50

FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

## SALE MAÑANA PALACE PANAMA EL BALLET TICO

Su directora la señorita Margarita Esquivel con doce de las principales bailarinas, tomarán parte en los actos de inauguración de la Universidad Interamericana.

El prestigio y fama del Ballet Tico ha traspasado ya nuestras fronteras y fuera del país se elogia y aprecia en lo que vale el mérito de su directora la gentil señorita Margarita Esquivel Rohrmoser y de las encantadoras bailarinas que con ella colaboran en sus tareas artísticas. Mañana sale el Ballet Tico para Panamá, especialmente invitado por el gobierno de esa hermana nación, a fin de tomar parte en los actos de inauguración de la Universidad Interamericana, los que tendrán gran esplendor y brillantez. Irá la señorita Esquivel con doce de sus mejores bailarinas.

Esta invitación significa un reconocimiento al mérito del Ballet Tico, por lo que queremos felicitar muy sinceramente a Margarita, deseándole muy feliz viaje y que coseche muchos triunfos en tierras panameñas.

Próximo domingo PALACE Maureen O'Hara, la estrella Laughton, el titán del cine bellísimo de toda la América en ESTA THERESA, de ALIA El drama oscuro, heroico y silencioso de los renales! La máxima obra cinematográfica del año!

Mañana SABADO, PALACE Richard Deming, el nuevo Tarzán, y Ellen Drew, en el super espectáculo en hielo DAMA AFORTUNADA

Pronto: Paul Muni, en LOS COMANDOS

Hoy, viernes, 24 de Setiembre.

PALACE A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 Re estreno zingante! Libertad Lamarque, en: YO CONOCI A ESA MUJER

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — 0.65 Frank Morgan y Richard Carlson, en: A las 3, 7 y 8.45 — 0.7 EL ILLUSTRE INCOGNITO

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 María Montes y Sabú, en el titán: LA SALVAJE BLANCA

IDEAL A las 7 y 8.45 — 0.50 Mirtha y Silvia Lerrand, en CLARO DE LUNA

LIBANO A las 7 y 8.45 — 0.50 HACIA LA LUZ

KEITH A las 7.30 — 0.50 LOS TRIUNFOS DE TARZAN

Pronto: LOS COMANDOS por Paul Muni. Gigantesco triunfo!

### DEL EXTERIOR

Por la vía aérea ha llegado al país el excmo. señor doctor don Angel Hernández nuevo ministro de la hermana república de Honduras en nuestra patria. El estimable viajero se aloja en el Gran Hotel Costa Rica ULTIMA HORA lo saluda cordialmente.